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曹先生：雖然已是第三次參加渡海泳，
但今次游新路線，心情難免緊張。同行的
楊先生表示，今次是第二次參加渡海泳，
能由尖沙咀游去灣仔感到十分新鮮。
李先生：連續6年參加渡海泳，雖然今

年轉新路線，但都在同一個海裡游泳，自
己駕輕就熟，並不緊張。不擔心水質問
題，驟眼看都是乾淨。
杜先生：過去一直沒有興趣參加渡海
泳，當知道今年新路線是由尖沙咀游去灣
仔後，便立即報名參加。同行的梁先生亦
是首次參加，認為維港新路線十分吸引。

■香港文匯報記者 翁麗娜撰文/攝影

維港泳昨日早上舉行，8時半
於尖沙咀率先展開的是競賽組的
多組賽事，最快的一批泳手在開
始後約15分鐘已游抵位於灣仔的
終點。雖然賽道比去年短，但有
競賽組選手認為本年賽道浪較
大，體力消耗因而較大，又指起
步時有擠擁情況，但整體上滿意
大會安排。
國際組男子組冠軍潘正亮為港隊

公開水域泳員，他表示也曾游過鯉
魚門舊賽道，指本年賽道初段浪較
少，但中段起開始大浪，並有暗湧
及漩渦，雙手運動因而要較頻密，
體力消耗較大，但表示較喜歡本年
賽道帶來的氣氛，水質方面與上年
差不多，均可以接受。
潘正亮續指，比賽起初因不少泳
手爭先下水而有點擠迫，有「手踭
撞手踭」情況出現，而且男女泳手

同時出發，對體型較小的女泳手而
言，可能較「輸蝕」，但他指沒有
出現以往的混亂，對大會疏道泳手
的安排感到滿意。

男女同游增加競爭性
女子組公開組（甲）冠軍林柏彤

指，起步時較為擠擁，被男泳手包
圍及被打到，坦言頗影響發揮，但
認為男女同時起步會令賽事競爭性
增加，而且有較快的泳手在前面帶
着，有利自己游得更佳成績。
青少年男子組首批衝線的方胤

指出，今次賽道較短，因此一開
始已沒想太多就衝了出去，故沒
有特別留意水流，又認為整體水
質不俗，與去年舊賽道差不多，
但有少許雜物。

■香港文匯報記者
莊禮傑撰文/攝影
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亦有老幼及傷健人士參與並
游畢全程，其中75歲的梁
宛凝是本屆最年長泳手，參
加優悠組賽事的她已是第四
年參賽，對可以游到尖沙咀
至灣仔的經典賽道感到興
奮，指賽道在金紫荊對出完
結非常具代表性。
梁宛凝續指，自己之前也

沒游過這經典路線，本希望
女兒也能參賽而達成三代也
曾參賽壯舉，但可惜對方太
忙而缺席。她續指，維港水
質非常乾淨，而且新賽道可
以望到終點，對選手而言較
清晰，直言希望下年繼續參
與。
最年幼的選手則為12歲

的張詩語，參與競賽組的她
雖然是首次參與維港泳，但

亦曾參與其他渡海賽事，對
在維港作賽感到興奮，「因
為風景好靚」，水質乾淨並
沒有垃圾。
她又指昨日出發時較擠

迫，嘴巴被其他選手踢到，
但認為不算混亂，建議大會
明年可減少每批出發的泳手
數量，又表示賽事值得參
加，希望下年再戰。

麻痹患者：游完豁然開朗
59歲的小兒麻痹症患者黃

健明順利游畢全程，一星期
練習五次的他表示自己腰部
以下無力，只能靠雙手游，
感謝大會特別安排救生艇協
助自己可避開一大班泳手落
水作賽，指安排對自己是一
種鼓勵，更形容完成賽事一
刻自己豁然開朗。

■香港文匯報記者
莊禮傑撰文/攝影
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最長最幼均女性
異口同聲戰下年

■■59歲的小
兒麻痹症患
者黃健明順
利游畢全程。

■■12歲最年
幼泳手張詩
語表示賽事
值得參加。

■■75歲最年
長泳手梁宛
凝認為本年
賽道很具代
表性。
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冠軍：雖有碰撞 整體滿意

泳手對新泳道感興奮

維港渡海泳舉行至1978年，是
最後一次游尖沙咀至中環賽

道。自2011年復辦以來，維港泳一
直以鯉魚門三家村公眾碼頭為起
點，終點為鰂魚涌公園公眾碼頭。
隨着維港水質改善，今年渡海泳回
歸名副其實的「維港泳」。
加上尖沙咀及灣仔是商業購物

區，氣氛比起以工業大廈及民居為
主的鯉魚門及鰂魚涌截然不同。

特首為第一組賽事鳴槍
早上7點許已有大批泳手聚集在

尖沙咀鐘樓及文化中心一帶，準備
首場8時半的競賽。有人正在吃早
餐、有人做熱身，亦有人即席脫去
衣服，露出早已穿好的泳衣及泳
褲。隨着首場時間臨近，競賽組約
600名泳手按組別分批落水，第一
組賽事在行政長官林鄭月娥及環境

局局長黃錦星等人鳴槍一響後，隨
即出發。
緊接競賽組是約2,400人的優悠

組，在9時許陸續下水。為了安全
起見，各人需於左腳繫上以繩相連
的橙色氣球，一旦發生意外，可讓
附近救生人員盡早識別，令維港海
上登時出現一片「橙海」的奇觀。
現場有工作人員不時用廣播器，提
醒參賽者若體力不支應高聲呼救。
不少港隊泳手參與渡海泳優悠組

賽事，當中的歐鎧淳稱讚維港水質
令人感覺舒服，「乾淨到可以望到
自己隻手」。她以往亦游過鯉魚門
路線，認為新線風景非常優美，自
己比較喜歡。
江忞懿指舊線長1.5公里，新線
則只有約1公里，因此今年輕鬆好
多。施幸余說，雖然今年中途較大
浪，但因距離較短尚算輕鬆。

3人抽筋由醫療船接走
王敏超總結活動時表示，昨日海

面與風勢不錯，比賽非常順利，最
終有2,943人下水，2,940人完成賽
事。當中有10人輕傷擦損，另3人
比賽期間抽筋需由醫療船送上岸，
各人都不用送院。
他指首次採用新路段一定有不足

地方，將會檢討及收集選手意見，
期望來年賽事增加參賽名額，但強
調調整要考慮很多因素，會再與政
府商討。他並指新賽道比舊賽道
短，更容易照顧選手。
維港泳籌備委員會主席趙展鴻笑

言，50多年前也與王敏超參加維港
渡海泳，當時水面有很多垃圾，更
試過見到死去的雞隻，如今水質已
改善很多。
主辦單位指今年安排逾200名護

航人員、救生員及醫護人員，分佈
賽道上應付突發需要，較去年增加
超過25%。至於賽事救生醫護隊伍
共有80艘大會船隻，包括快艇、水
上電單車、獨木舟，增加超過
30%。
另外，為配合「維港泳」進行，

天星小輪昨日來往尖沙咀至灣仔線
由早上7時50分至10時30分暫停
服務。

香港文匯報訊（記者 翁麗娜、莊禮傑）闊別近40年，今

年維港泳重返昔日經典賽道。近3,000名泳手昨日由尖沙咀

公眾碼頭游至灣仔金紫荊廣場公眾碼頭，重現泳帽群擠擁維

港的場面。新路線全長約1,000米，較鯉魚門至鰂魚涌路線

的1,500米短三分之一。香港業餘游泳總會會長王敏超表

示，比賽非常順利，未來希望繼續沿用此路線，今年報名情

況十分踴躍，期望來年賽事增加參賽名額。

■特首林鄭月娥（中）及環境局局長黃錦星（右一）等為第一組賽
事鳴槍。 香港文匯報記者彭子文攝

■■羅致光
成為第一
位完成維
港泳的局
長。

■■劉江華劉江華（（右一右一））為得獎泳手頒獎為得獎泳手頒獎。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文攝攝

■■潘正亮潘正亮 ■■林柏彤林柏彤 ■■方胤方胤

■■曹先生曹先生 ■■李先生李先生 ■■杜先生杜先生

■■近近33,,000000名泳手昨日由尖沙咀公眾碼頭游至灣仔名泳手昨日由尖沙咀公眾碼頭游至灣仔
金紫荊廣場公眾碼頭金紫荊廣場公眾碼頭。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文攝攝

昨日

維港泳成為
官民同樂的盛

事，皆因參與健兒中有官員的
身影。勞工及福利局局長羅致
光成為第一位完成這個運動項
目的局長，他參與優悠組賽
事，用了約半小時完成賽事，
稱讚維港的水質比預期好，與
沙灘游泳的水沒太大差異。
羅致光在完成賽事後接受傳媒

訪問時表示，昨日天氣很好，雖
然浪較預期洶湧，但海面無白頭
浪，水質亦較預期好，沒有以往
的苦澀味，與沙灘游泳沒太大差
異，是適合游泳的路線。至於有
人指聞到柴油味，他估計是來自
賽道附近救生艇。
首次參賽的羅致光表示起步

時較為擠迫，一開始起點約20
米範圍有近600名參加者，與
其他泳手亦有輕微碰撞，指自
己較遲起步以避開人群，並順
利完成賽事。他認為賽事參與
人數雖多但不混亂，浮標能清
晰指示賽道，另外又指自己一
星期會練習一次，明年是否再
參賽就要視乎情況。
另外，環境局政助區詠芷、

環境保護署副署長區偉光亦有
參加昨日賽事。

■香港文匯報記者
莊禮傑撰文/攝影
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